

Tiraje 3,000
ejemplares

EL AVISO

Oficina é Imprenta
Frente al Cuartel de
Policía

Propietario de EL AVISO y de la
imprenta EL PROGRESO

EMILIO ALPIZAR A.

La oposición

No ha llegado todavía el momento de que para el Gobierno se descubra en su verdadera faz la oposición.

Y no es porque no exista, ó porque no sea merecida ó porque sea sistemática. La oposición hoy se agita mansa y callada en las entrañas del pueblo costarricense, pero vive. Ella se retuerce y ruge, como los fuegos internos de la tierra. Por ahora no hace más que lanzar bocanadas de vapor inofensivo por sus válvulas de escape en las manifestaciones privadas y algunas, pero muy pocas, en las públicas, por la prensa.

La oposición existe y está arraigada al temperamento del ciudadano, como las tempestades al mar. Sus manifestaciones son necesarias, indispensables, como las erupciones volcánicas.

Obstruid las grandes chimeneas de las cordilleras y dejaréis el globo expuesto á estallar de un momento á otro como bomba de dinamita. Callad las manifestaciones patrióticas de los pueblos que llamáis libres y veréis entonces como voláis por las alturas.

¿Queréis que no haya oposición? Eso es imposible. Tempestuosa ó moderada, culta ó insolente, cada Gobierno tiene la que se merece.

¿Tenéis á vuestro lado periodistas venales que vitorean vuestros desaciertos y proclaman como hazañas vuestros desatinos?

Pues necesitáis de la oposición para que os descorra el velo del engaño que á vuestros ojos pone la servil adulación: por eso se ha dicho que la prensa, con la prensa se combate.

Si vuestros obligados defensores se convierten en perros de presa, para morder honras ó ladrar desafortadamente á las sombras que les espantan y que no son otras que las de vuestras malas acciones, la oposición también tiene que alistar su gente para echársela de avanzada á la vuestra. Porque en el periodismo, como en las milicias, hay soldados dignos y soldados canallas. Si vosotros tenéis ojeadores y oidistas á que llamamos esbirros, nosotros tenemos centinelas.

La única diferencia es que nos lleváis algunas ventajas. A vuestros ojeadores les pagáis con el dinero del pueblo, con el dinero que es de todos y que es nuestro, dinero de que sólo debíais disponer con la probidad y honradez con que se dispone de lo ajeno. En cambio los nuestros nada ganan. Sirven por patriotismo y no esperan paga. Si la recibieran, no saldría por cierto de las arcas nacionales. No sería la copiosa sangría que al país le hacéis dilapidando sus fondos para retri-

buir á vuestros adictos los trabajos electorales que les debíais. ¿Y ellos que hacen para conservar el favor vuestro? Se mantienen como las vestales avivando el fuego de sus pebeteros en que se quema el incienso de su adulación mezclado con el veneno de sus odios. Necesitan de agraderos constantemente, aun á costa de la salud y honra ajenas. Si no tienen de que acusar á la oposición, lo inventan.

Porque la oposición para ellos es un fantasma gigante que les quita el sueño, la tranquilidad y el apetito; y les produce mucho miedo.

Creer que la oposición les va á arrebatarse el mendrugo que les habéis echado. Y por eso gruñen siempre, y siempre están viendo aquel fantasma. Cuando más temerosos están creen tenerla más cerca y ladran con inusitado furor en señal de alarma.

Y á vosotros los de arriba os hacen creer que se está conspirando, que hay revoluciones formidables á la puerta del palacio y que necesitáis defenderos atropellando á los ciudadanos que á esas horas os miran con indiferencia ó talvez con desprecio.

Tranquila está la oposición como la nieve en las alturas. Pero temedla si por limpiarla, la amasáis con mano violenta: se agrandará como las bolas de nieve. Si no queréis oposición, haced Gobierno sensato.

D. Valdear

Verdades amargas

LAS CABEZAS LUMINOSAS

Ahí van los incansables luchadores de la idea.

Los oscuros cinceladores de la estrofa.

Los jornaleros del pensamiento.

Los Prometeos de todos los principios redentores.

Puesto que todo pensador es un sublime Prometeo, que atado á la roca inmortal de una idea vive de su cerebro.

Van cubiertos de paño burdo los más ostentosos, los otros lo que llevan son harapos. Sobre su cabeza se nota el fango del camino ó el polvo de las calles.

En sus rostros pálidos y ojerudos están marcadas, en unos, las huellas del insomnio; en otros, las fatigas de la miseria; y en aquellos, la tristeza que sienten por todas las injusticias que contemplan.

Sobre sus frentes pensadoras ya se notan las primeras arrugas del dolor.

En sus labios, juega una sonrisa mezclada con un gesto y seguida de un desdén.

Esa sonrisa es el saludo al porvenir que llega; ese gesto, es el rechazo al pasado que se hunde; y ese desdén, es el desprecio al presente que se abate.

Cuando van por las calles van como sonámbulos; todos los pensadores lo han sido.

Nunca se inclinan; por eso no son serviles. Jamás abdican de su verbo, de su conciencia y de su honor; por eso son temidos.

Ante ningún ídolo se inclinan; por eso tendrán que trepar por las escarpaduras para coronar la cumbre.

O llegar como el condor, de un vuelo.

Pues hay tres modos de llegar á las alturas.

De un vuelo, son los genios; subiendo por las escarpaduras como el león, á esfuerzos propios; y arrastrándose como los reptiles.

Vosotros pertenecéis á los segundos.

Subís como el león. Llegáis, es verdad, con los pies desgarrados por las zarzas y asperezas del camino, pero no importa.

Porque si llegáis á coronar la cumbre, no caeréis nunca.

Cambiaréis de sitio pero siempre arriba.

Como las águilas; que unas veces anidan en los cerros Andinos, y otras en los picachos del Himalaya.

Pues hasta la misma tumba será una altura.

Allí empezará vuestra memoria que no se perderá en las sombras.

Todo el que ascienda á esfuerzos propios, debe tener como Jesús un Tabor y un Calvario.

Vuestro Tabor va en vuestro propio cerebro; y vuestro Calvario lo lleváis en público.

Pues tenéis un Sanhedrin que os condena, las nulidades engreídas; una chusma que os insulta, los serviles y lacayos; y una cruz sobre los hombres, la pobreza.

Pero vosotros después del Tabor y del Calvario, no tendréis como Jesús la Crucifixión; no tendréis la cumbre.

Mas, si lleváis por divisa la divisa de Monte Cristo: Confiar y esperar.

El porvenir en todos los pueblos que progresan es solo, íntegro de las cabezas luminosas.

De los que suben quebrantando escarchas y asperezas.

Y más, cuando os esperan en la cumbre algunos de vuestros hermanos que han sabido trepar como el león.

Entonces, preparaos para la ascensión.

Sacudid las sandalias, componed los morales y esperad un poco.

No importa que en la actual marcha de la caravana os encontréis en la vera del camino.

Estáis en la orilla derecha, que es la de los elegidos del Destino; y mañana indefectiblemente quedarán en la vera opuesta del cami-

no los cínicos, serviles y tantos otros, á donde van los rezagados, ineptos y cobardes.

Cuando la aspiración de un pueblo se quiere convertir en realidad, es imposible detenerla.

Se impone de tal manera que por sí sola nos arrastra.

Cuando la Francia se quiso convertir en República, no le pudieron impedir ni los diez siglos de fanatismo, de absurdas preocupaciones y de reinado.

Ni el inmenso poder del Clero que tenía monopolizadas casi todas las conciencias.

Ni la feudal Nobleza con todos sus privilegios, títulos y prerrogativas sobre el pueblo francés.

Bastó sólo las atrevidas frases de Mirabeau que hicieron bambolear el trono.

La audacia terrible de Dantón, para que cayera el 10 de agosto.

Y la aguda palabra del virtuoso Robespierre, para que rodara el 21 de enero la cabeza de Luis XVI.

En la constante evolución de los pueblos, todo tiene su época y su término.

Ahora, dispónos á quitar las caretas de los pícaros y farsantes, que lo demás se hará por sí solo.

Y estad alerta, para cuando ruede la avalancha de las nulidades engreídas, no os aplaste en su caída.

Sería su última venganza.

La venganza inerte pero ruda de la coronada de Víctor Hugo en la cubierta del vapor.

O sea el despecho de las tristes nulidades que se vengan con sus cuerpos.

VICENTE DÁVILA

En la Imprenta "El Progreso", situada frente al Cuartel de Policía, se hace toda clase de trabajos á precios reducidos, á toda hora del día y de la noche.

Voto particular

del Regidor Zamora desaprobando las resoluciones tomadas por la Municipalidad de San José, en la sesión que celebró el día 22 de octubre próximo pasado:

Creo, lo mismo que el regidor Bonilla; que hubo falta de formalidad al celebrarse la sesión anterior sin habérsenos citado y por lo tanto sin excusa legal y en contradicción con lo dispuesto por el Reglamento que nos rige se llamó indebidamente al suplente.

Por otra parte, la sesión no fué celebrada el día fijado de antemano para las reuniones ordinarias; desde luego no podíamos ni suponer siquiera que se hubiera dispuesto celebrar sesión, tanto más si no había asuntos urgentísimos de que tratar. Como se ve, hubo cierta ligereza en los procedimientos, que indica poca seriedad y falta de compañerismo de parte de nuestros colegas.

En esa sesión se concretaron únicamente los señores regidores asistentes á revocar un acuerdo dictado ya, después de varias deliberaciones y por unanimidad; seguidamente dispusieron la traslación de las oficinas municipales al local de los señores Rohrmoser Hermanos, obediendo á indicaciones superiores.

Ese asunto no revestía carácter de urgencia y era natural haber procedido con más calma y sin festinación.

En segundo término resuelven sin dilación suprimir el impuesto trimestral fijado á médicos y abogados.

No veo, señores Municipales la razón que se tuvo para resolver tan apresuradamente un negocio que interesa á las rentas municipales y que por lo mismo merece detenidas consideraciones y estudio.

Finalmente se nombra un inspector de caminos y se deja cesantes, sin saber por qué á los catorce inspectores que desempeñaban ese cargo á satisfacción de cada uno de los vecindarios donde cada inspector vigilaba diariamente, interesándose como vecino en la buena inversión de los detalles colectados y en la mejora de los caminos de su distrito.

¿Cómo puede una sola persona inspeccionar los caminos de cada uno de los catorce distritos que componen este cantón?

¿De qué modo atiende y vigila diariamente ese empleado todas las cuadrillas de peones que trabajan en las diferentes secciones de caminos?

¿Cómo podrá atender á la formación de todas las listas de detalles?

Nó, es imposible que se mejore el servicio que anteriormente había, nombrando un Inspector General. Lo que se ha hecho es grabar al Tesoro Municipal con treinta colonos más mensualmente.

No pasará mucho tiempo sin que haya oportunidad de convencerse de que se procedió sin verdadero conocimiento del asunto.

Nuestra ausencia de la sesión que se celebró dió lance para llevar á cabo tres negocios que no revestían carácter urgente y que bien pudieron ser discutidos con más detenimiento y meditación.

Por estas razones opino que ha sido ilegal la sesión celebrada el 22 de octubre próximo pasado, y niego mi voto de aprobación al acta que se discute.

EL TORITO

Fábrica de Cerveza de

Juan Malek

Es la mejor, la más pura y la más saludable, por que en su fabricación se emplean los mejores y más sanos ingredientes. No hay adulteración. El que pruebe la cerveza TORITO sigue tomándola.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSÉ

Rebaja del impuesto urbano

En la última sesión celebrada por la Corporación Municipal, se acordó, á moción del Regidor Bonilla, rebajar proporcionalmente, diez céntimos por metro al impuesto urbano. Secondaron la moción los Regidores Gordiano Fernández, don Juan R. Mora Escalante y don Ciriaco Zamora. El Regider Licenciado don Alberto Echandi le negó su voto.

Aplaudimos sinceramente la resolución de la respetable Corporación Municipal.

La situación actual se agrava y es deber de los señores Municipales aliviar hasta donde sea posible, las cargas que pesan sobre los contribuyentes. Hay personas que tienen valiosas propiedades en el centro y en los suburbios de la ciudad, que han tenido que ocurrir donde los usureros prestamistas, pagando intereses crecidos, para completar la cantidad que han de enterar en la Tesorería como pago de las contribuciones asignadas por las Municipalidades.

Hace tres años la situación era o-

tra, el precio del café alcanzaba á ₡ 30, y hoy no llega á la mitad. Bien sabemos todos los costarricenses que el café es nuestra producción principal, y por lo tanto, la palanca reguladora del movimiento de la riqueza nacional.

Desde hace varios años y de acuerdo con el creciente desarrollo que se venía efectuando en la riqueza pública, las Municipalidades, una en pos de otra, fueron aumentando más y más la tarifa de impuestos municipales de acuerdo con las necesidades públicas; mas hoy ha llegado el momento de que se tomen en consideración las circunstancias excepcionales en que nos encontramos y que se procure á los contribuyentes pequeño alivio siquiera en las cargas que sobre ellos pesan. Por eso aplaudimos la nueva disposición municipal. No faltarán quienes nos increpen, principalmente los empleados municipales que ya presienten un rebajo en los sueldos; pero es necesario que no se grave al público en beneficio de unos pocos.

¿Qué el Ayuntamiento tiene deudas? También tiene infinidad de propiedades que nada le producen y que puede venderlas para saldar sus alcances y poner á flote las rentas municipales. Se nos ha dicho que se trata de reconsiderar el acuerdo, veremos quien le pone el cascabel al gato; veremos cuál es el munícipe que se atreve. Nosotros probaremos con razones poderosas la conveniencia y justicia de la última disposición tomada, y aun quisiéramos ir más allá: es preciso que las contribuciones que pesan sobre los distritos de San José se rebajen, y que la Municipalidad les devuelva las sumas que existen en la Tesorería á favor de cada uno de esos distritos. Esperamos que los periódicos manifiesten sus opiniones acerca de este asunto.

NOTAS

CERTIFICADOS de plata.—Vista la manera de presentarse ante el público estos señores, con el reverso tan blanco como camisa de muchacha campesina, y expuestos á que cualquier desocupado se entretenga en garrapatear tonterías, aconsejamos (perdonen el atrevimiento) á los señores del Gobierno alquilar el espacio para anuncios de propaganda comercial. Ese será después de todo un magnífico golpe para el periodismo nacional. A ver señor Ministro, si se nos complace.

Contando el propietario de EL AVISO con un magnífico directorio, activos circuladores y con imprenta propia, hace más barato todo trabajo de rotulación y circulación.

HEMOS visto el acuerdo n° 122 de la Secretaría de Instrucción Pública nombrando personal para presenciar los exámenes del Colegio de Señoritas. Aparte de que opinamos como Zambrana en cuanto á enseñanza secundaria, notamos que se nombra para ese cargo á tres empleados públicos que según el intelectual gobierno que nos rige deben estar en sus puestos de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 4 p. m. Los exámenes, según entendemos, son á esas mismas horas y ellos faltarán á la oficina ó faltarán á los exámenes y sobretodo comerán á dos carrillos. Si pueden faltar á la oficina y á ello están tácitamente autorizados por el acuerdo 122, no deben ser absolutamente necesarios y entonces ahora que dicen que dijeron que iban á hacer economías, ya saben los intelectuales lo que la lógica exige.

¿Cómo se las irán á entender Gobierno y delegados?—**FISGÓN.**

Si tiene Ud. que publicar con urgencia algún comunicado, aviso, etc., diríjase á la oficina de EL AVISO: pues su propietario es Agente de varios diarios importantes de la capital. En la oficina, mediante una pequeña retribución se encargarán de corregir los originales confusos.

"EL DIA" ha hecho un gran descubrimiento que merece ser tomado en cuenta por el Olimpo y sus aláteres. Pues, no ha dado el muy husmeador con los nombres de las personas que escriben en este periódico! Vamos, que en verdad "El Día" debiera ser el Jefe de... la policía....

Nos permitimos recomendar á ese honrado ciudadano.

Necesita usted dinero ó necesita colocarlo con buena hipoteca, diríjase á la oficina de EL AVISO, frente al Cuartel de Policía.

¿Queréis comprar ó vender muebles fincas ú otros artículos diríjidos á la oficina de EL AVISO frente al Cuartel de Policía.

POR abundancia de material no publicamos hoy el cuarto artículo de los titulados "Injusticia Social". El que tenemos en nuestra mesa de redacción se refiere á la infamante ley de palo que sólo se aplica á los pobres soldados y trata también del raquitico sueldo que reciben esos valientes sostenedores de los gobiernos.

AVISO

Tengo algunas fincas en este cantón, las que vendo á plazos ventajosos. Con firma abonada, haré el negocio con el que desée obtenerlas. Entenderse con mi esposa en la villa de Las Cañas, en San José con don Emilio Alpízar A. y en ese lugar con

E. CONDE R.

AGRICULTURA.—Ya que se encuentra entre nosotros el señor don Federico Mora, persona que ha demostrado tener excepcionales conocimientos en agricultura y ganadería, (apoyamos nuestra opinión con la de algunos diarios de aquí,) podría la Secretaría de Fomento, encargarle trabajos periodísticos en beneficio del país. El señor Mora podría honrar las columnas de "El Boletín Comercial" destinado á reproducciones, asignándole remuneración proporcional.

En la Oficina de EL AVISO, pueden suministrar toda clase de datos á los vecinos de pueblos, siempre que envíen las estampillas para la contestación y algo de retribución para el encargado de conseguirlos.

LEGADO del Presbítero don Cecilio Umaña á favor de San Vicente, para el establecimiento de dos escuelas.

Hace mucho tiempo que el Tesorero de los fondos del legado del Presbítero Umaña no da cuenta de ellos ni de su inversión. Como la Municipalidad es la llamada á exigir la entrega de esos fondos y á vigilar directamente por el cumplimiento de las disposiciones consignadas en el testamento, ha dispuesto que el señor Tesorero se presente á rendir cuenta de dichos fondos. Un vecino de San Vicente nos ha ofrecido datos acerca de ese negocio. En el próximo número nos extendaremos más y trataremos á fondo este asunto que reviste carácter de importancia para el simpático pueblo vicentino.

AVISO

El que suscribe se hace cargo de las Agencias de los periódicos que se editen en la República, cuyo pago será módico y garantizando la suscripción de cada periódico, siempre que las empresas remitan con regularidad los ejemplares de cada periódico, correspondiente á cada suscriptor.

Nicoya, noviembre 9 de 1902.

E. CONDE R.

MAGNÍFICO quinteto.—Los señores don José Oviedo, Teodoro Carbajal y don Antonio Monge Murillo y dos amigos más, han formado un quinteto musical. Cuentan con buenas piezas, de lo más moderno y con excelentes instrumentos. Para bailes, serenatas y paseos, son recomendables en todo sentido como artistas de gusto, complacientes y baratos.

El público es el único que sabe proteger al industrial. Los que piden calzado del que hace Emilio Artavia, quedan convidados y siguen favoreciéndole con sus órdenes: por el cuidado que pone en el trabajo, por sus buenos materiales y por su baratura.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

—DESPACHO—

CALLE 16 NORTE, FRENTE A LA

casa de don F. Tinoco

SE dice que tres personas de esta capital pedirán la insolvencia de un tal Marín que hizo muchas fechorías y que en la actualidad se encuentra en uno de nuestros puertos.—PERICO.

OPINA "El Derecho" que deben ser suprimidas las guarniciones de los cuarteles Principal y de Artillería y que debe ser aumentado el número de policías. Pero amigo, ¿quiere U. más policías? Con que hay muchos que no llevan uniforme, probablemente por que se han agotado..... y pide más?

Cerveza TRAUBE Doble

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marca.

DOS carretones de la empresa que tiene el señor don Ciriaco Zamora para el acarreo de mercaderías de la Aduana a las casas de comercio de esta ciudad, penetraron en estos días al Molino Victoria, y cuál no fué la sorpresa de algunos al ver que en vez de pólvora que los nerviosos supusieron que sería la carga, eran bultos de magnífico trigo que mensualmente se recibe para la elaboración de la inmejorable Harina Victoria, la única para que se consume en el país.

El propietario de EL AVISO, se hace cargo del cobro de cuentas y pagarés, ya sea extrajudicial ó judicialmente.

PARECE mentira que hombres robustos y sanos, que tienen oficio ó profesión de que vivir, se ocupen como espías. Lo decimos por algunos ya bien conocidos.

Con actividad, honradez y baratura se despacha toda clase de asuntos judiciales en la oficina (situada 50 varas al Oeste del Palacio de Justicia) de don RAMON ROMAN ROJAS.

REFORMAS SOCIALES.—¡Aquí del tacto de los gobiernos! Mientras al pueblo se le maltrata en su honra, llamándole vicioso y calificándole de beodo en grado superlativo, se abre al vicio nueva brecha: se da libertad de jugar gallos. ¿Se quiere mayor inmoralidad? Ahí pero es que así son los gobiernos. Si hay Ministros amigos del juego ó tienen parientes que juegan, persiguen a los que beben, pero protegen a los tahures. Si los Ministros son comerciantes, preparan golpes para el comercio, pero calculando de antemano quedar ellos bien provistos. Así lo enseña la historia.

GALLERA Modelo.—En la Comandancia de Plaza de esta capital cuidan gallos para pelea. Pueden verse en el patio Oeste. ¿Será por competencia?

NO hay beftreaks tan sabrosos como los de Monlouis.

A "El Derecho."—Los que escriben en "El Aviso" no se esconden por miedo ni

maquinan. Son responsables de sus actos y si á la Dirección quiere presentarse algún caballero solicitando algo, será recibido con gusto y atendido en toda forma y en todo terreno, empezando por el de la educación.

OBSERVACIONES.

Todo el que publique un comunicado tendrá derecho á 50 ejemplares.

No se admitirán los comunicados que no vengan debidamente firmados.

Las gacetillas comunicadas se pagarán anticipadamente, teniendo el dueño derecho á 25 ejemplares.

La correspondencia debe dirigirse al propietario de este periódico.

* *

EL Ferrocarril inglés continúa cometiendo arbitrariedades con el público. Después de haber suprimido varias estaciones, en las pocas que ha dejado, no pára el tren ni siquiera el tiempo necesario para que los pasajeros puedan ocupar sus asientos y los que bajan tienen que hacerlo precipitadamente. El sábado pasado una señora estuvo á punto de caer en medio de los carros con una niña que llevaba en brazos, pues en el momento de poner los pies en el balcón, el maquinista abrió la válvula y la locomotora salió á todo vapor. Dichosamente un joven estuvo atento y pudo detener á la señora que al no haber sido por la oportunidad con que el joven la tomó por el brazo y la detuvo en el acto en que perdía el equilibrio, hubiera hecho dos nuevas víctimas el elefante blanco.

NOTAS PERSONALES

Postrada en cama se encuentra la apreciable esposa de nuestro amigo el Licenciado don Marcelo Brenes.

—En esta capital se halla de paseo don Víctor E. Cerdas, actual Presidente Municipal de la villa de Cañas.

—A la familia Ugalde, de San Ramón, le enviamos nuestro más sentido pésame por la muerte del señor don Ramón Ugalde.

Por algo ha de ser

Que la BOTICA UNIVERSAL establecida tan recientemente en esta ciudad, cuenta ya con tan numerosa clientela. Cada día tiene alguna novedad ese establecimiento. Ahora acaba de recibir entre otras especialidades, el conocido BALSAMO DE ORO que cura las flores blancas; el "Elixir Tropical" que destruye la espermatorea; la "Maravilla Universal que cura los callos en seis días y las "Gotas Eléctricas," que quitan el dolor de muelas instantáneamente y evita la caída de la dentadura.

Próbad y os convenceréis.

o o

LAS PERSONAS que deseen ocupar puestos públicos, pueden pedir recomendación á "El Día", en la seguridad de que serán pron-

tamente atendidos, porque goza de las simpatías de los gobernantes y sus indicaciones son oídas, especialmente en el ramo de guerra.

SERÍA conveniente que el señor Administrador del Ferrocarril inglés obligara á los empleados que hacen los cambios de carros en la Estación de San José, á usar silbatos de boca en vez de aturdir al vecindario con los continuos pitazos. Bien sabe el señor Administrador que los negritos son muy partidarios de los gritos, y que como tienen el pitito á la mano se complacen en estar tocándolo cada rato.

VELADA á favor de la sociedad de don San Vicente de Paúl.

El martes, con muy poca concurrencia, se verificó el concierto á beneficio de los pobres. Mucho nos extrañó no ver un lleno completo si se toma en cuenta el trabajo y los altos fines que guiaron á las caritativas iniciadoras.

Los cuadros fueron sorprendentes, especialmente el último que representó el sueño del amor. En verdad, que Emilia Robles, la reina de la belleza josefina en nuestro concepto y en el de considerable número de personas, llamó muchísimo la atención de los concurrentes.—El cronista.

ADUANA PRINCIPAL. ¿Por qué será que los guardas de ese establecimiento no usan uniformes? En el puerto de Limón hemos visto uniformados á los guardas y demás empleados. El Gobierno debía facilitarles la tela ya que esos honrados servidores ganan tan escaso salario.

DON LUIS CRUZ tiene su despacho de Dentistería cerca de la Aduana Principal. Hemos tenido ocasión de ver trabajos del señor Cruz, que pueden competir con los de cualquier dentista europeo. En cuanto á precios, no hay quien trabaje más barato.

Hace varias semanas que viene trabajando la Compañía de Zarzuela Nacional, con éxito inesperado en nuestro Variedades. Los resultados pecuniaros no son tan satisfactorios como descamos para esa Compañía, debido á la falta de apoyo por parte del público y del Gobierno. Hay partes muy importantes en la Compañía, que van demostrando tener disposición para las tablas: las señoritas Julia Cordero y Esperanza Mora, y los jóvenes González, Hinc, y Medina, son los que sobresalen. Pero lo más admirable de todo es la paciencia y dedicación del Maestro Cuevas, á cuya perseverancia se debe la estabilidad de la Compañía.

Ojalá que ella progrese. Algo más diremos en otro número de este periódico.

CAMPO NEUTRAL

REVELACIÓN de la Beata Prudencia.—Rogaba al señor esta buena religiosa que corrigiera el carácter de ciertos "padrecitos", amigos de politiqueros, criticadores de ambos gobiernos y desobedientes, por creerse todos dignos de la mitra: entró luego en un dulce éxtasis, y hé aquí lo que fué revelado:

"Hija mía, el único medio de componer á esos padres, es que el Vicario Capitular los mande por un año, por lo menos, á Terraba, Boruca, Golfo Dulce, Bagaces ú otros lugares semejantes. Ya veréis qué dóciles vuelven, y sobre todo, curados de las manías políticas. Como prueba de lo que te digo, fíjate en mis siervos los santos que han estado por esos lugares y compara tú misma."